

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Ivry-Sur-Seine, le 9 avril 2024



Don de sang : près de 180 000 rendez-vous encore à pourvoir en avril

A l'approche du mois de mai, séquencé par de nombreux jours fériés, l'Établissement français du sang invite toutes les personnes qui peuvent donner leur sang à prendre rendez-vous dès aujourd'hui.

Chaque année, le mois de mai est une période sensible pour l'EFS. Les nombreux jours fériés qui le composent sont autant de jours de collecte en moins. Dans le même temps, les besoins en transfusions restent élevés. Le niveau de prélèvement doit donc rester régulier et constant, d'autant que les produits sanguins ont une durée de vie limitée (7 jours seulement pour les plaquettes, 42 jours pour les globules rouges).

C'est pourquoi l'EFS invite toutes les personnes en capacité de donner à se mobiliser dès à présent, afin d'éviter une situation qui pourrait être dangereuse à court terme pour la santé des patients. **180 000 rendez-vous pour un don de sang sont à pourvoir dans toute la France jusqu'à la fin du mois d'avril.**

« Les jours fériés et les ponts entraînent une baisse de la collecte. Par exemple, avec le week-end de Pâques, c'est environ 10 000 poches qui n'ont pas pu être collectées et nous estimons que les jours fériés de mai nous priveront de 20 000 dons. Dans le même temps, les patients seront toujours transfusés, entraînant mécaniquement une diminution de notre niveau de réserve en produits sanguins. C'est pour cela qu'il faut capitaliser sur le mois d'avril pour augmenter ce niveau. Plusieurs régions sont ou vont être en vacances en avril, alors pourquoi ne pas profiter des congés pour prendre le temps d'aller donner son sang ? », précise Hervé Meinrad, Directeur de la collecte et de la production à l'EFS.

Le don de sang pour quoi faire ?

Aujourd'hui, il n'existe aucun substitut au sang humain.

Accidents, maladies chroniques ou génétiques, cancers, maladies rares, hémorragies de la délivrance : **les dons de sang permettent de soigner chaque année un million de personnes.**



Laboratoire de préparation du plateau technique de Toulouse
© EFS/Johanne Alcidi

Sur l'ensemble de la population française en âge de donner, moins de 4% a donné son sang au cours de l'année écoulée. L'EFS invite alors le plus grand nombre à prendre rendez-vous dans les prochains jours pour faire un don de sang **en collecte mobile ou bien au sein de l'une de nos 104 Maisons du don**, dont 12 en Île-de-France.

Pour savoir où donner votre sang et prendre rendez-vous, consultez dondesang.efs.sante.fr ou l'appli « Don de sang ».

À propos de l'EFS

L'Établissement français du sang est le service public du sang en France.

Nous sommes près de 10 000 professionnels, médecins, infirmiers, biologistes, techniciens de laboratoire, pharmaciens, équipes de collecte, chercheurs, personnels administratifs... animés par une même conviction : **notre mission est vitale.**

Nous sommes présents tout au long de la chaîne du soin. Notre expertise en biologie médicale et de la greffe nous permet de diagnostiquer des maladies. Nous contribuons ensuite à soigner chaque année plus de 1 million de patients : ceux qui nécessitent une transfusion ou une greffe, en assurant la collecte de sang en France et en mettant à disposition les produits sanguins, tissus et cellules dont ils ont besoin. Nous capitalisons sur ces savoir-faire pour innover et développer des procédés et traitements médicaux qui bénéficieront au plus vite aux patients. Nous participons enfin à former des professionnels de santé en France et dans le monde, en leur transmettant notre connaissance aiguisée du sang.

Nous donnons au sang le pouvoir de soigner et sommes ainsi un acteur à la fois unique et essentiel du système de santé français.

Contacts Etablissement français du sang Île-de-France

Hortense NIN
hortense.nin@efs.sante.fr – 06 59 67 59 04

Laurie LAGARDE
laurie.lagarde@efs.sante.fr – 06 30 32 63 49